

Pressemitteilung

Stabsstelle
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
Telefon 0711 / 224 62-28
Telefax: 0711 / 224 62-23
E-Mail: presse@landkreistag-bw.de

Alle Pressemitteilungen und mehr unter:
www.landkreistag-bw.de

Stuttgart, den 03.05.2023

Lokale Sorgestrukturen als Antwort auf demografischen Wandel und gesellschaftliche Veränderung

Landkreise engagieren sich in der Quartiersentwicklung

„Die Quartiersentwicklung ist aus Sicht der Landkreise ein hervorragendes Instrument, um das Entstehen lokaler Sorgestrukturen voranzubringen und dadurch auf gesellschaftliche Veränderungen wie insbesondere den demografischen Wandel vorausschauend zu reagieren“, betonte der Hauptgeschäftsführer des Landkreistags, Prof. Dr. Alexis von Komorowski, anlässlich der Veröffentlichung der Broschüre ‚Landkreise und Quartiersentwicklung‘. „Es geht um die aktive Entwicklung lebenswerter Nachbarschaften, in denen Menschen das vorfinden und daran teilhaben, was sie für ein gutes Leben brauchen. Entscheidend ist dabei das koproduktive Zusammenwirken etwa von Familien, bürgerschaftlich Engagierten, Trägern der freien Wohlfahrtspflege, Dienstleistungsunternehmen, Vereinen und Kommune. Das Quartier steht insofern auch für einen neuen Wohlfahrtsmix, den wir benötigen, um den sozialen Zusammenhalt in Zukunft erhalten zu können“, unterstrich von Komorowski.

Die vom Landkreistag Baden-Württemberg aufgelegte Broschüre mit dem Titel ‚Landkreise und Quartiersentwicklung‘ veranschaulicht, wie die Landkreise gemeinsam mit ihren Städten, Gemeinden und zivilgesellschaftlichen Initiativen die sozialen Herausforderungen unserer Zeit gestalten und vor Ort, ganz konkret, Verantwortung für das soziale Miteinander übernehmen. „Durch die Publikation wollen wir das wichtige Thema ‚Quartiersentwicklung in den Landkreisen‘ greifbar machen. Die anschaulich dargestellten Good-Practice-Beispiele verdeutlichen, mit welcher Kreativität und in welcher Vielfalt Quartiersentwicklung in Baden-Württemberg betrieben wird. Die Landkreise sehen im Konzept der ‚Caring Communities‘ ein Modell für ein neues gesellschaftliches Miteinander“, so von Komorowski.

Die Broschüre ist unter landkreistag-bw.de/publikationen/schriftenreihe abrufbar.

Das Ministerium für Soziales, Gesundheit und Integration Baden-Württemberg unterstützt die Quartiersentwicklung auf kommunaler Ebene im Rahmen der Strategie „Quartier 2030 – Gemeinsam.Gestalten.“ Gefördert mit Landesmitteln hat der Landkreistag seit 2018 für seine 35 Mitglieder die Fachberatungsstelle Quartiersentwicklung eingerichtet. Sie berät die Kreise zu den aktuellen Förderprogrammen, bei der Konzeptentwicklung und der Projektarbeit.